

Stadt Mannheim

Jugendamt und Gesundheitsamt

R1, 12 | 68161 Mannheim

Tel. +49 (0) 621 / 293 2275

www.mannheim.de/buerger-sein/willkommen-im-leben



FRÜHE HILFEN IN MANNHEIM²

BESUCHSANGEBOT
WILLKOMMEN
IM LEBEN



Mit freundlicher Unterstützung von:

Essity GmbH

Verlag Graefe und Unzer GmbH

Hutchinson GmbH

Grafik: Bildagentur PantherMedia / scusi

Gefördert vom:



Bundesministerium
für Familie, Senioren, Frauen
und Jugend

STADT MANNHEIM²

Jugendamt und
Gesundheitsamt

WAS IST WILLKOMMEN IM LEBEN?

Willkommen im Leben startete im Jahr 2007. Mittlerweile wird ein Besuch einer Kinderkrankenschwester allen Familien mit einem Neugeborenen flächendeckend in ganz Mannheim angeboten. Willkommen im Leben ist ein Baustein im System der Frühen Hilfen der Stadt Mannheim.

Die ersten zwei Lebensjahre sind entscheidend für die spätere Entwicklung eines Kindes. Insbesondere die Bindung zwischen den Eltern und dem Neugeborenen gilt heute als Grundlage für eine gute Entwicklung des Kindes. Diese erste Zeit mit einem Baby ist nicht immer einfach und verändert das Leben von Müttern und Vätern. Die Anpassung an die neue Situation ist eine große Herausforderung.

Unser Besuchsangebot für Mannheimer Familien mit einem Neugeborenen betrachten wir unter dem gesundheitlichen Aspekt. Das persönliche Beratungsgespräch findet in offener Atmosphäre bei den Familien zu Hause statt. Wir vermitteln fachliches Wissen für eine gesundheits- und entwicklungsfördernde Umgebung in den Familien.

Der Begrüßungsbesuch für Eltern ist in der Stadt Mannheim ein wichtiges Signal für Familienfreundlichkeit und Wertschätzung.

WER?

Allen Familien wird in den ersten Lebenswochen des Kindes ein Besuch durch eine im Gesundheitsamt beschäftigte Kinderkrankenschwester angeboten.

WANN?

In den ersten Lebenswochen nach der Geburt des Kindes.

WIE?

Anhand der gemeldeten Geburten suchen die Kinderkrankenschwestern den Kontakt zu den Familien und bieten ihren Besuch an. Die Annahme des Angebots ist freiwillig.

WAS?

Im Rahmen des Besuchs wird den Familien ein Informationspaket für das Baby überreicht. Die Kinderkrankenschwester bringt Informationen zu Ernährung, Schlafgewohnheiten und Hygiene des Babys mit und beantwortet Fragen zur kindlichen Entwicklung. Darüber hinaus wird auch über stadtteilspezifische Angebote für junge Familien informiert.

Das Angebot steht allen Familien kostenlos zur Verfügung. Es wurde ins Leben gerufen, um die Chancengleichheit für Kinder zu fördern.